

Chronik Fotoclub St. Valentin 1961 - (nach J. Mayrhofer's Aufzeichnungen)

- 1961 Gründung durch Herrn Josef Mayrhofer und Herrn Karl Fuchs
Anschluss an den Zweigverein des ÖAMTCs Clublokal: Cafe
Pillgrab
Monatliche Clubabende an im voraus vereinbarten Tagen
Vierteljährliche Wettbewerbe
- 1964 erste schriftliche Einladung zu den Clubabenden unter der Bezeichnung
„Fotofreunde im ÖAMTC“
- 1966 erste „Allerheiligen“-Ausstellung
- 1967 Loslösung vom Zweigverein des ÖAMTCs
Erster großer Fotowettbewerb „Motocross am Rohrberg“ (Dia-, SW- und
Filmbewerb)
Eigene Fertigung der ersten 3 Ausstellungstafeln (J. Mayrhofer)
- 1969 Beitritt zur AÖL (Arbeitsgemeinschaft österreichischer Lichtbildner) Anschluss
an die Volkshochschule St. Valentin - neuer Name „Fotoklub der VHS St.
Valentin“
Neues Mitglied Mag. Matschiner - Mitgliedsbeitrag = Kauf des Klubstempels
Funktionäre: Mayrhofer: Organisation, Kassa, Berichte,...
Fuchs: Wandermappe, Bezug zu AÖL
Buchner: Geräte, Zeitschriften, Bücher
Mitglieder: 22 Männer
- 1970 Ausstellungsflächen für den Klub: Auslage im Umbacherhaus/Hauptplatz und
ehemalige Kinoschaukästen/Westbahnstraße Nähe Schranken Mitglieder: 25
Männer
- 1971 Mitgliedschaft beim Verband österreichischer Amateurfotografen Vereine
(VÖAV)
Abwicklung der AÖL-Meisterschaft „DIA71“ - erstmalige Auswertung mit dem
Computer (verantwortlich: D. Buchner)
Festabend mit Orchester Melodia im „ÖVP-Heim“ (Engagement von W. Postl)
Mitglieder: 28 Männer
- 1972 neue Funktionäre: Kassier: Schuh
Wettbewerbsreferent: Kleindl
Clubabende jetzt jeden 3. Freitag
- 1974 neuer Kassier: Buchner
Ende des Jahres Errichtung einer Dunkelkammer im Keller der Drogerie
Langenhart (mit Mag. Hoyer)
- 1975 Einführung des Mitgliederausweises
Erste Besuche der Dunkelkammer
SW-Sparte erhielt Aufschwung durch F. Kleindl
Farbbildzeitalter begann mit J. Stadlbauer

- 1976 1. Fotoausstellung in VS Langenhart zu Ostern (Palmsonntag)
Teilnahme am 110 Jahr-Jubiläum der Ortsmusik St. Valentin mit Festwagen
(Darstellung eines Fotoateliers auf einem Auto) 15 Jahre Fotoklub Festabend:
alle aktiven Mitglieder erhielten kleine Namenstempel zur Beschriftung der Dias
Mitglieder: 33 Männer
- 1977 Dunkelkammer mit Hilfe von Mag. Hoyer für Herstellung von Farbbildern
nachgerüstet
Allerheiligenausstellung mit akad. Maler Jascha
- 1979 Durchführung der Landesmeisterschaften des VÖAV in SW- und Farbbild Ankauf
von 2 Kodak-Projektoren ermöglicht erstmals Diavorträge in Überblendprojektion
- 1980 Ausstellung am Palmsonntag mit dem APSK Linz und Allerheiligenausstellung in der
Volksschule Langenhart. Ausflug nach Eisenerz.
- 1981 Durchführung der AÖL Meisterschaft „Bild 81“.
- 1982 OSR Hans Dauerböck verstorben.
- 1983 Stadterhebung von St. Valentin mit Bewerb „St. Valentin heute“ und Stellung eines
Festwagens.
- 1984 Fahrt zu Fam. Kirchmayr, Weistrach zur Weinkost am 5. 10.
- 1985 Kulturreferent wird Mittendorfer nach Mosek.
- 1986 Am 7. 6. findet ein Festabend zu 25 Jahre Fotoklub und Volkshochschule, mit einer
Multimediaschau statt. Außerdem werden Ehrungen überreicht. Ein Tableaubewerb
wird eingeführt und an verdiente Mitglieder werden Dankschreiben überreicht. Die
Musikkapelle „Ni Werk“ wird beim Herbstkonzert mit einer Großprojektion unter
stützt.
- 1987 Die Musik wird wieder mit Großprojektion unterstützt und bei der Allerheiligenaus
stellung werden auch Bilder von der Familie Gsteu gezeigt.
- 1988 Am 8. 2. gibt es eine Podiumsdiskussion über 50 Jahre nach 1938 unter Mitwirkung
des Fotoklubs. Am 11. und 12. 6. zum 5 Jahr Jubiläum der Stadt St. Valentin eine
Fotoausstellung „5 Jahre danach“.
- 1989 Ankauf der Studioblitzanlage.
- 1990 Besuch der Schießstätte in Enns mit Aigner.
- 1991 Beistellung von Bildern für den Prospekt von ECO Plus.
Busfahrt nach Rimov am 28. 9.
Am 31.10. Festabend zum VÖAV Bewerb - Grosser Erfolg.
Beteiligung am Festzug der Stadtkapelle mit einem Festwagen.
An die Mitglieder wurden Erinnerungsurkunden überreicht.
- 1992 Fotoausstellung in Pelhrimov im August.
- 1993 26. bis 28. 3. Fotoausstellung in Haidershofen. Ankauf von 100 Bilderrahmen mit
Glas für die Ausstellungen. Allerheiligenausstellung erstmals im Museum.
Ausstellung im Volksheim zu 10 Jahre Stadt St. Valentin.
Mag. Hoyer wird die Ehrenmitgliedschaft verliehen.

1994 Fotobewerb der Bezirksbauernkammer. Mitwirkung bei der Partnerschaftsfeier mit SAKUTO CHO am 25.10. Allerheiligenausstellung vom 15. 10 bis 6. Nov.

1995 Ing. Aigner übernimmt die Ausstellungsleitung für die Allerheiligenausstellung.

1996 Verbindliche Arbeitsteilung bei der Ausstellung. Fahne mit eigenem Logo hergestellt.

1997 wurde die Leitung des Klubs von Mayrhofer an Scheuchenegger und Stadlbauer übergeben.

Die Chronik des Fotoklub St.Valentin für Eilige.